

# ACTA DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD

Indicar el número de sesiones en el año: 1 / 2.020

**DEPARTAMENTO DE SALUD      LUGAR DE REUNION**

SAGUNTO

SALA DE JUNTAS HOSPITAL DE SAGUNTO

Ordinaria       Extraordinaria       Presupuestos       Memoria

Fecha de la reunión

Hora de inicio

Hora de fin

26/06/2020

13:00 h.

15:00 h

## ASISTENTES/ AUSENTES/ SUSTITUTOS

	Nombre del vocal	Entidad a la que representan	Procedencia	Presencia Ausencia Sustitución		
				P	A	S
1	D. Leandro Benito Antonio	Federación Valenciana de Municipios y Provincias.	Ayuntamiento de Canet		X	
2	D. Josep María Gil Alcami.		Ayuntamiento de Sagunto	X		
3	D. Natalia Antonino Soria		Ayuntamiento de Sagunto		X	
4	Jose Girona Viñals y Jose María García.	Organizaciones de consumidores, usuarios y vecinos.	FEDERACION DE VECINOS DE SAGUNTO	X		
5	Vicente Gomez Benedito		ASOCIACIÓN DE VECINOS DE SEGORBE		X	
6	D. Esther Palanca Perez	Organizaciones Sindicales	SATSE	X		
7	D <sup>a</sup> . M <sup>a</sup> Jose del Castillo Arrés		UI CCOO CAMP DE MORVERDRE-ALTO PALANCIA	X		
8	Dña. Alicia Ten Gil	Colegios Profesionales	Colegio de Enfermería	X		
9	Dña. Maria Teresa Hidalgo	Organizaciones empresariales	ASECAM (Asociación de Empresarios del Camp de Morvedre)		X	
10	D. Federico Lozano Torrejon		FECAP (Federación empresarial Comarcal Alto Palancia)		X	
11	D. Jose Luis Chover Lara.	Consellería de Sanidad	Gerente Departamento	X		
12	Dña. Neus Sauri		Centro de Salud Pública de Valencia			X
13	Dña. Matilde Alonso Benavent		Directora de Enfermeria Dpto Sagunto	X		
14	D. Aurora Campayo Duarte		Atención Primaria		X	
15	Dña. Isabel García Soriano		Atención Primaria	X		

### ORDEN DEL DIA

- 1) Lectura y aprobación del acta anterior (se adjunta)
- 2) Evaluación de las quejas y reclamaciones en el Departamento
- 3) Situación y evolución de la lista de espera quirúrgica.
- 4) Evolución de la pandemia por COVID-19 en el Departamento de Salud.
- 5) Memoria de actividad 2019 del Departamento de Salud.
- 6) Ruegos y preguntas.

### FICHA RESUMEN DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD (I)

	<b>Documentación enviada:</b>
Fecha del envío de convocatoria	Convocatoria del Consejo de Salud del Departamento de Sagunto con el Orden del Día.  Acta de la anterior reunión
17/06/2020	

#### Forma de convocatoria:

Correo ordinario.     Correo certificado     Teléfono     Fax     Correo Electrónico

**INFORMACION APORTADA EN LA REUNION:**

Quien la aporta	Información aportada	Por escrito	Oral	Presentación mixta
D <sup>a</sup> Matilde Alonso Benavent (Directora de Enfermería del Departamento de Sagunto)	-Evaluación de las quejas y reclamaciones en el Departamento		X	
D. Jose Luis Chover Lara (Gerente del Departamento de Salud de Sagunto)	Expone los puntos: - Lista de espera quirúrgica. - Evolución de la pandemia por COVID-19 en el Departamento de Salud. - Memoria de actividad 2019 del Departamento de Salud.	X	X	X  X

**INFORMACION SOLICITADA EN LA REUNION**

Entidad que la solicita	Información solicitada	Solicitud por escrito SI/NO

**ACUERDOS VOTADOS EN LA REUNION (APROBADOS O RECHAZADOS)**

Entidad que hace la propuesta	Contenido del acuerdo-propuesta	Nº de votos (Sí:S; No:N; Blanco:B; Abstención:Ab; Nulo: Nu)				
		S	N	B	Ab	Un

## FICHA RESUMEN DE LA REUNION DEL CONSEJO DE SALUD (I)

### **Orden del día:**

Excusa su ausencia, D. Federico Lozano Torrejón representante de FECAP (Federación empresarial Comarcal Alto Palancia), Aurora Campayo (trabajadora social C.S Puerto de Sagunto I) y Jose M<sup>a</sup> Garcia (Federación de Vecinos de Sagunto)

Se presenta a la Directora del Enfermería del Departamento de Sagunto, Matilde Alonso como nuevo miembro del Consejo de Salud.

Neus Saurí, viene en representación de Elvira Mensat, Directora del Centro de Salud Pública de Valencia.

### **1) Lectura y aprobación del acta anterior.**

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior de fecha 16 de Octubre de 2019.

### **2) Evaluación de las quejas y reclamaciones en el Departamento**

D<sup>a</sup>. Matilde Alonso, Directora en enfermería del Departamento de Sagunto pasa a comentar este punto.

Desde Enero a Abril de 2020 ha habido 210 quejas y 111 agradecimientos.

A raíz de la pandemia por COVID-19 hay un nuevo ítem entre los motivos de las quejas: Motivo Covid. De este tipo se han registrado tres.

Si comparamos estos datos con el mismo periodo del año pasado, este año ha habido menos quejas.

D. Josep M<sup>a</sup> Gil, solicita que para próximas veces se detalle esta información un poco más por motivos.

D<sup>a</sup> Matilde Alonso le explica que las quejas que más se ponen son con el motivo de "Discordancia entre lo que el paciente espera del sistema sanitario y lo que recibe después".

Este tema sería interesante abordarlo para saber en qué se puede mejorar.

### **3) Lista de espera quirúrgica.**

Durante este tiempo de pandemia solo se ha intervenido lo urgente y la patología oncológica. La demora media ha pasado a 114 días.

En Enero: 56 días de demora media.

En Febrero: 49 días de demora media.

En Marzo: 61 días de demora media.

En Abril: 90 días de demora media.

En Mayo: 114 días de demora media.

Ahora ya se ha empezado a operar, pero en verano también se suele operar menos debido a las vacaciones de los profesionales. Se espera que se vuelva a la demora media que teníamos sobre el mes de Octubre-Noviembre.

La demora media mayor está en traumatología: 133 días.

La demora media menor está en ginecología: 65 días.

Ahora hay dos quirófanos de trauma cada día, además de un quirófano de urgencias para fracturas.

### **4) Evolución de la pandemia por COVID-19 en el Departamento de Salud.**

D. José Luis Chover explica cómo ha ido evolucionando la pandemia en España y en el Departamento conforme pasaban las semanas desde el 31 de enero que la OMS declara emergencia internacional por COVID.

Cada semana iban cambiando las recomendaciones conforme iba avanzando la pandemia en el mundo.

Primero la población diana a vigilar eran los viajeros de China, después se amplió a viajeros de otros países como del norte de Italia.

El 27 de Febrero hay 8 casos en la Comunidad Valenciana, uno de ellos en Sagunto.

Después se inició la fase de contención, seguimiento de aislamientos domiciliarios por parte de Atención Primaria, seguimiento de contactos.

El 14 de marzo el gobierno declara el estado de alarma y con ello el confinamiento de la población.

Se elabora por la Dirección el Plan de Contingencia que se va actualizando con la evolución e incluye un plan específico de desescalada. Se implementaron muchos cambios en la asistencia sanitaria. Algunos ejemplos son:

- Dos circuitos de acceso en urgencias.
- Habitaciones COVID. Se fueron ampliando poco a poco hasta ocupar dos plantas del Hospital.
- Se creó una comisión que se reunía diariamente para repasar la situación, tomar decisiones.
- Se prohíben las visitas. Solo pueden estar acompañados los enfermos dependientes o niños.
- Se suspende la entrada del voluntariado, visitantes, actividades grupales.
- Se cierra la cafetería.
- Se retrasa la actividad programada, quirófanos.
- Lo no preferente se anula.
- Se aumentan las camas de UCI.
- Aumentan las consultas telefónicas.
- Lo no demorable se hacía de forma escalonada.

Todos los casos posibles atendiendo a su sintomatología se aislaban en casa y se le hacía seguimiento telefónico y en caso de empeoramiento poder atenderlos rápidamente.

En ese momento no era posible hacer PCR a todos.

En toda la pandemia Atención Primaria a seguido de forma telefónica a 7.292 pacientes y ha hecho 17.000 consultas a pacientes por COVID a los que aislaban en casa.

Este ha sido un trabajo muy importante de contención y control evitando dentro de lo posible la saturación del hospital y detectando precozmente cualquier complicación.

El pico de la pandemia en España y en la Comunidad estuvo entre los días 26 de marzo y 4 de abril.

En esta semana teníamos hasta 18 enfermos en UCI y dos plantas llenas por COVID.

En UCI hay 12 camas por lo que se tuvieron que habilitar como camas de UCI el despertar de quirófano (URPA) equipado con monitorización y respiradores e incluso quirófanos como habitaciones de UCI.

En el Gimnasio de Rehabilitación se habilitaron 20 camas para los pacientes que eran pre-altas y así hacer espacio en las plantas para nuevos ingresos.

En total ha habido 169 ingresados (89 hombres y 80 mujeres) de casos COVID +.

En total la población afectada y que ha podido ser confirmada por una PCR han sido

331 casos, con 42 fallecimientos.

De las 21 residencias que tenemos en el Departamento de Salud, dos de ellas han sido intervenidas por la Consellería de Sanidad, reforzándolas con más personal para el control del brote. Se ha estado pendiente de que no les faltara material de protección.

Las residencias lo han hecho muy bien y muchas no han tenido ningún caso y otras han tenido uno, pero se ha quedado ahí por el buen aislamiento.

En el Departamento de Salud se han hecho un total de 5.866 PCR, de las cuales 368 han sido positivas y 5488 negativas.

Se ha hecho cribado por diferentes técnicas (PCR, anticuerpos..) a todos los trabajadores del Departamento y en las residencias de tercera edad se ha hecho tanto a residentes como trabajadores.

En este cribado se detectó que habían pasado la infección 95 sanitarios, pero solo 44 de ellos habían tenido síntomas.

Enfermería es el colectivo más afectado, seguido por médicos y por TCAES (Auxiliares de enfermería)

El estudio de seroprevalencia realizado a nivel nacional desprende que el porcentaje de población que ha pasado la infección ha sido un 2.5 % en la Comunidad Valenciana.

En temas de personal se ha contratado a 301 personas con contratos de acúmulos de tareas que se han prorrogado hasta el 30 de Noviembre. (231 son para el Hospital y 70 para Atención Primaria)

En estos momentos nos encontramos dentro de un plan de transición a una nueva normalidad, de contención reforzada, donde se hace una vigilancia activa desde Atención Primaria. A todo paciente sintomático se le hace PCR en su centro de salud. Se vienen haciendo unas 140 semanales y solo ha salido un positivo en los últimos 15 días.

Se comenta que la atención urgente del Hospital se está recuperando. Antes de la pandemia se atendía sobre 200 urgencias diarias, ahora ya están sobre 155-160 urgencias. Durante la pandemia hubo días en que se atendieron entre 60-70 pacientes en el Urgencias lo que pone de manifiesto que muchas de las urgencias que se atienden normalmente no lo son, si bien se mantuvo el número de ingresos.

### **5) Memoria de actividad 2019 del Departamento de Salud.**

D. Jose Luis Chover entrega a los presentes un pendrive con la memoria del Departamento de Salud del año 2019.

### **6) Ruegos y preguntas.**

D. Josep M<sup>a</sup> Gil aprovecha para dar las gracias al personal sanitario y a la gerencia por todo el esfuerzo realizado.

D<sup>a</sup> Alicia Ten pregunta cuando se volverá a la atención normal en consulta de atención primaria.

D<sup>a</sup> Susana Martínez, Directora médica de Atención Primaria le explica que de momento se hará todo lo que se pueda de forma telefónica y que se va ampliando poco la atención presencial.

Se está apostando por la telemedicina, se van a comprar algunas cámaras. Las matronas ya están haciendo grupos de preparación al parto por videoconferencia.

Por las mañanas los teléfonos están saturados y se insiste a la población que los centros abren por la tarde y en ese horario te cogen el teléfono enseguida.

D<sup>a</sup> Esther Palanca pregunta si ya se están retomando las mamografías. D<sup>a</sup> Neus Sauri le comenta que sí, que ya están recuperando citas.

D<sup>a</sup> Alicia Ten pregunta si ha habido algún problema de abastecimiento de material.

Le contestan que durante la primera semana si hubo, pero después no.

A veces era faltas de suministro de algún material concreto,.

D<sup>a</sup> Neus Saurí, que viene en representación de D<sup>a</sup> Elvira Mensat, del CSP Valencia comenta que desde el 1 de Junio se retoma la actividad de la Unidad de Prevención de cáncer de mama, las colonoscopias aplazadas del screening de cáncer de colon se están retomando, pero no habrá nuevas invitaciones hasta septiembre-octubre.

Los departamentos de salud ambiental, seguridad alimentaria y salud laboral están trabajando con normalidad.

Sin más cuestiones que tratar, finaliza la reunión a las 14:30 horas.

Isabel García Soriano

Secretaria del Consejo de Salud